RASSEMBLER A GAUCHE

Comité de rédaction:

- Cyrille-Robert Broux, militant des Verts
- Amaury Couderc, militant socialiste progressiste
 - Michelle Dospital militante associative
 - Robert Duguet, militant du Mouvement des Citoyens
 - Michel Galin, militant du Parti Socialiste
 - Sylvie Mayer, militante du Parti Communiste
 - Xavier Rousselin, militant de la ligue communiste (LCR)

Directeur de publication:

- Jacques Adrien, militant socialiste progressiste

Commission paritaire des Publications et Agences de Presse numéro 11077 RAG: Amaury Couderc, le Clos, Boissy-sous-Saint-Yon 91790 tel.: 64.91.32.75

> N° 53 février 1995 3è année de parution

RASSEMBLER

A GAUCHE

BULLETIN DE LIAISON POUR "RASSEMBLER A GAUCHE"

HUIT MINUTES, PAS UNE DE PLUS! par Amaury Couderc

L'élection de Lionel Jospin par plus de 60% des militants du PS pourrait laisser penser que nous assistons à l'effondrement du système des "courants". Mais il n'en est rien, nous voyons simplement se décomposer ou plus exactement se recomposer le système des "clans" ou "écuries" autour de celui qui semble avoir pris le maximum de distance avec le mitterrandisme, et du même coup avec le Parti Socialiste d'Epinay tourné vers l'union de la gauche.

Cette recomposition se fait au détriment de ceux qui, au moins dans le discours, voulaient réorienter le PS à gauche et tirer l'amorce d'un semblant de bilan des 10 ans de gouvernement.

Cette recomposition se fait autour du pole rocardien et deloriste par la rencontre (mais cela n'est pas nouveau au PS) de Rocard allié à Pierre Mauroy avec les nouveaux sabras du PS Martine Aubry, Ségolène Royal etc...

Pour s'en convaincre, il suffit de constater que Jacques Delors après avoir commis un ouvrage dont nous avons relaté, dans le numéro 50 de "Rassembler à Gauche", les

POUR NOUS, C'EST ELLE!

par Cyrille-Robert Broux

"Le triomphe du libéralisme n'est pas un fait dont il faut s'accommoder !", a déclaré récemment Dominique Voynet. L'acceptation ou non de ce "triomphe" est bien l'enjeu majeur des prochaines élections présidentielles.

Notre société est en situation d'explosion permanente. L'accès aux droits minimums que sont le logement, l'alimentation, le travail, la dignité n'est plus reconnu. Pour une part toujours plus importante des citoyens de notre pays, une lutte de tous les instants est nécessaire pour obtenir le droit de vivre. Agir pour faire cesser ces drames est un devoir.

Il ne peut suffire de trouver une tête d'affiche, un candidat présentant bien, correspondant à je ne sais quels critères le rendant acceptable comme "présidentiable"; ce qui importe est de définir ce qui a mis la société dans cet état et ce qui peut l'en sortir.

Un projet est à construire présentant une alternative aux politiques qui se sont succédé depuis quelques années avec le résultat que tout un chacun peut constater. Les Verts, suite aux réflexions et débats conduits avec les associations, avec les personnes engagées dans les combats pour la dignité, avec certains partis politiques, proposent des actions sortant des chemins battus du libéralisme de droite comme de gauche. Ils proposent d'OSER.

Notre vie en société doit être réinventée.

L'économie ne peut rester un domaine autonome, déconnecté des rapports sociaux. Elle doit être, au contraire, un élément d'un ensemble politique contribuant à construire une société plus solidaire, plus respectueuse des droits de la/...

propositions les plus significatives et qui n'avaient rien d'un programme de gauche, est aujourd'hui président du comité de soutien à Lionel Jospin... Quand on connaît le personnage (et son sérieux), qui peut penser qu'il n'aura pas reçu de la part du "candidat" les assurances que son programme sera plus proche de ses propositions que de la plate-forme du PS dont il proclame partout vouloir s'émanciper...

"Tu as 8 minutes pour présenter la plateforme du parti aux élections présidentielles".

C'est ainsi que le "rapporteur" des propositions du PS à la Convention Nationale s'est vu sommer par Lionel Jospin de ne pas dépasser 8 minutes... (Huit minutes!).

- 8 minutes pour engager la France dans l'an 2000.
- 8 minutes pour présenter un programme dont on sait que le candidat Lionel Jospin conteste le contenu avec lequel il a pris soin de prendre ses distances.
- 8 minutes pour traiter de l'avenir.../...

"RASSEMBLER A GAUCHE" est le lien entre tous ceux et celles qui font le choix de se rassembler pour rechercher une issue à la crise qui secoue aujourd'hui la gauche.

"RASSEMBLER A GAUCHE" n'est pas une organisation politique formelle, c'est un lieu de débat et d'action ponctuelle. Il rassemble des hommes et des femmes impliqués dans différentes organisations traditionnellement de gauche, mouvements se réclamant de la gauche, écologistes, inorganisés, tous favorables au rassemblement.

Les articles seront signés et n'engageront que leurs auteurs.

HUIT MINUTES...

du socialisme en France. C'est un peu court... Non?...

Le pouvoir, l'argent ou les hommes et les idées Je suis de ceux qui restent persuadés que l'on fait de la politique d'abord avec des idées, mais sans oublier que ces idées sont mises en oeuvre et véhiculées par des hommes.

Ce qui nous montre bien, malgré cet unanimisme de façade, que rien n'est réglé au PS en ce qui concerne les hommes, ce sont ces petites phrases assassines qui n'ont rien à faire dans un véritable débat d'idées et qui ne peuvent naître et prospérer que dans un parti d'où justement les idées sont absentes mais les "clans" toujours autant omniprésents.

Ecoutons plutôt Jack Lang parlant de son parti au lendemain de la désignation de Lionel Jospin: "Les gens ne se disent même pas bonjour. On vante la fraternité à son frontispice, mais quand vous pénétrez à l'intérieur de la maison, vous ne sentez pas l'once d'une gentillesse. La porte de la rue Solférino, c'est un portail de prison. On est mieux reçu dans une maison d'arrêts! Je n'en veux pas aux militants pleins de dévouement et de courage, mais il y a un certain nombre de personnes qui se sont approprié le PS. C'est leur propriété..."

Je ne ferai aucun commentaire sinon pour constater que cette phrase illustre parfaitement l'état réel du PS au lendemain de la désignation de Lionel Jospin. Les couteaux sont au fourreau, mais bien aiguisés et prêts à sortir...

Gagner à gauche pour mettre en oeuvre une politique de gauche

Il est donc bien évident que ce n'est pas par là que passera le débat d'idées et la refondation de la gauche, surtout si l'on pense que les deux critères fondateurs de cette refondation devraient être:

1- le refus de la guerre du Golfe,

2- le NON de gauche à Maastricht,

et que ces deux points sont des points de repères "cardinaux" (voir Gauche Citoyenne n°3).

Il est grand temps que ceux qui pensent que ce n'est pas la fin de l'histoire et que la gauche ne peut pas, ne doit pas se fixer comme bornes l'horizon du capitalisme, il est grand temps que cette gauche se rassemble sur le vote utile, sur le vote du candidat dont les propositions sont les plus proches d'une remise en cause des valeurs libérales et ultra-libérales illustrées par Maastricht.

Robert Hue porte cet espoir, et même si nous avons critiqué les conditions de sa désignation et le peu de cas qu'a fait le PCF des autres composantes anti-libérales de la gauche dans la recherche d'un candidat commun, il est aujourd'hui le seul vote utile pour rassembler dès le premier tour ceux qui veulent une vraie politique à gauche...

POUR NOUS, C'EST ELLE !

suite

personne et des libertés. La production industrielle doit s'intégrer dans une politique de "développement soutenable" tant pour le corps social que pour les ressources naturelles.

L'écosystème de la planète dans lequel nous sommes immergés, ne l'oublions pas- ne doit plus voir son avenir hypothéqué par les désastres écologiques. Les pollutions privent des départements entiers d'eau potable; les transports routiers gaspillent l'énergie, rendant les zones urbaines dangereuses et invivables; la politique nucléaire a des conséquences et un coût non maîtrisés. Les techniques offrent aujourd'hui des possibilités moins coûteuses à court, moyen et long terme pour résoudre la plupart de ces difficultés provoquées par des politiques privilégiant facilités et bénéfices à court terme.

Le rapport au travail doit être réinventé : si réduire la durée du travail hebdomadaire à 35 heures doit contribuer à résorber une partie du chômage et faire admettre le droit au travail pour tous, cette mesure doit également permettre de redéfinir la place du travail dans notre vie et repenser le rythme travail/loisir. Il faut se donner du temps pour soi et pour les autres tout en s'attaquant à l'exclusion.

La possibilité de participer à la vie démocratique doit être véritablement offerte aux citoyens. Une citoyenneté active ne peut se concevoir que si les institutions intègrent cette participation. La république est à changer, une nouvelle constitution doit être élaborée remettant en cause la monarchie présidentielle que nous connaissons, et organisant la démocratie à tous les échelons de nos institutions : renforcement du rôle des associations dans la vie publique, instauration d'un référendum d'initiative locale, droit de vote des résidents étrangers aux élections locales.

Cette dérnocratie revendiquée et cette solidarité voulue ne peuvent se concevoir que partagées par tous les pays. L'accès à la dignité humaine et à la paix ne doit pas être l'apanage des pays économiquement riches.

Il importe, pendant la campagne des présidentielles que le débat s'instaure, que le rassemblement le plus large s'opère, pour que nous soyons les plus nombreux au soir du second tour et pour qu'au lendemain de cette élection, les bases soient jetées d'un nouveau combat.

Dominique Voynet a accepté de porter cette volonté de changement dans et pour la démocratie. Déjà l'AREY, Ecologie Autrement, Ecologie Fraternité et la Convention pour une Alternative Progressiste s'associent et participent au rassemblement. Il faut "OSER L'ECOLOGIE ET LA SOLIDARITE, CA CHANGE TOUT!"

SOS TCHETCHENIE

Comité de soutien au peuple tchétchène. 37 rue Pascal, Paris 75013 Tel.: 42.60.80.03

Ce bulletin est le	e votre, aidez	z nous	àle	faire	vivre.		
Associez-vous à notre démarc							
Nom	Adresse n°	rue					
Prénom	Ville		0.3		Code postal		
Je verse la somme de: 100 fa	autre						
A retourner à A. Couderc, le	Clos, 91790 Boissy-so	us-Saint-Yor	1		milikal pilo i piloteenii	11 224	